

Bericht: Jugendwart Bezirk Freiburg/Oberrhein

Volker Schwark
Silberbachstr. 30
79100 Freiburg
EMail: volker.schwark@t-online.de

Freiburg, 09.06.2023

Liebe Handballfreunde,

der Veränderungsprozess ist gestartet. Der Weg hin zu Handball Baden-Württemberg (HBW) eingeleitet. Die Vereinigung des Leistungssports in Baden-Württemberg wurde im Sommer 2022 vollzogen. Dieser Prozess hat auch enorme Auswirkungen auf uns, auf den Bezirk Freiburg/Oberrhein. Das Wirken in den drei bisherigen Landesverbänden ist zu synchronisieren, die Synchronisation betrifft u.a. die Auswahlteams und die Sichtungsprozesse. Doch der Veränderungsprozess ist längst noch nicht beendet, Änderungen und Anpassungen erfolgen permanent.

Die genauen Veränderungen gegenüber dem bisherigen Verfahren, die Auswirkungen von HBW auf die einzelnen Stützpunkte – natürlich im speziellen auf unseren Bezirk Freiburg/Oberrhein - werden wir am Bezirksjugendtag genauer vorstellen.

Und trotz aller Veränderungen auf HBW-Ebene. Wir dürfen unseren Bezirk, unsere Spielerinnen und Spieler und nicht zuletzt unsere Vereine nicht vergessen, ein entsprechender Blick wird gerade im Umstellungsprozess von entscheidender Bedeutung sein.

Leider kämpfen wir in unseren Auswahlteams noch immer mit den Folgen der Einschränkungen in den letzten Jahren. Nur Wir gemeinsam können die handballerischen Entwicklungen, die Entwicklungen jedes einzelnen Kindes, aber auch der spielfähigen Mannschaften und der Jugendtrainerteams wieder auf ein positives Niveau anheben.

Aber ... wir hoffen auf eine positive Perspektive, ich bin gespannt, was uns die Zukunft bringt.

Vorab vielen Dank für die Zusammenarbeit in unserem Bezirk, vielen Dank für Eure Unterstützung, vielen Dank für die positiven aber auch kritischen Gesprächen.

1. Auswahltrainer Freiburg

Folgenden Auswahltrainer waren in der letzten Saison im Stützpunkt Freiburg tätig:

Mädels, Jahrgang 2011:	Tanja Papke, Volker Schwark
Mädels, Jahrgang 2010:	Tanja Papke, Volker Schwark
Mädels, Jahrgang 2009:	nicht besetzt
Jungs, Jahrgang 2011:	Hendrik Schröder, John Hötger
Jungs: Jahrgang 2010:	Sebastian Strübin, Julius Trienen
Jungs, Jahrgang 2009:	Paul Sellentin, Dominik Minder

Mit positiver Freude beobachte ich das bemerkenswerte Engagement und die kompetente Arbeit aller Auswahltrainer. **Vielen Dank für Eure tolle Arbeit!**

Ende September bzw. Anfang Oktober 2022 fanden unsere Bezirks-Sichtungen statt. Alle Stützpunkttrainer erfreuen sich an diesen inzwischen fest im Spielplan verankerten Veranstaltungen. Zum einen stellen diese ausgezeichnete Sichtungsmöglichkeit dar, zum anderen können wir dadurch die Kontakte zu den Vereinstrainern wesentlich intensivieren.

2. Fördergruppenturniere bzw. Talenttage 2023 (Stützpunkt Freiburg)

Die Sichtung für die Kadernmannschaften von HBW wurde auf ein Jahrgang reduziert. Gesichtet wird der ältere D-Jugend-Jahrgang. Maßnahmen der Sichtung auf HBW-Ebene ist zum einen der neu eingeführte Talenttag und zum anderen das Fördergruppenturnier.

Beim Fördergruppenturnier des Jahrgangs 2010 in Willstätt (Anfang April dieses Jahres) belegten die Jungs unglücklich den 5. Platz, die beiden Vorrundenbegegnungen wurden knapp verloren. Die Mädels wurden erst im Finale vom Bezirk Rastatt gestoppt, belegten mit einer handballerisch überzeugenden und kämpferischen Leistung den Platz 2.

Und auch beim Talenttag am 21.05 in Steißlingen wussten die 5 ausgewählten Mädels zu überzeugen. 4 der 5 Mädels freuen sich über eine Einladung von HBW.

3. VR-Talentiade

Glückliche Kinderaugen. Genau diese Kinderaugen erzeugt die VR-Talentiade Aus unserer Perspektive können wir wieder von erfolgreichen Veranstaltungen berichten. Die Vorrunden fanden an dem Wochenende 18/19.02.2023 in Zell, Steinen, Waldkirch, Ettenheim, Teningen und Freiburg (Jahnhalle) statt.

Die Bezirksendrunde wurde am 05.05.2023 in Kenzingen durchgeführt.

Volker Schwark
Jugendwart